

## Un gobierno conflictivo

En el período de gobierno de Martín Rodríguez hubo una serie de medidas que repercutieron largamente en la historia argentina:



Gral. Juan Lavalle.

1. Fue creado el banco de Buenos Aires, cuyas acciones fueron adquiridas, en gran parte, por comerciantes ingleses. El Banco emitió papel moneda con poco respaldo y esto aparejó, tiempo después, graves problemas financieros.

2. Una serie de reglamentaciones referidas a la actividad de la Iglesia produjo un severo enfrentamiento con la misma y con sectores católicos. Estos, dirigidos por Gregorio Tagle, trataron de derrocar al gobierno, sobre todo al ministro Rivadavia que era el inspirador de esas medidas, pero no tuvieron éxito. Tagle huyó, pero muchos de sus seguidores fueron fusilados.

3. La medida que más trascendió fue, sin duda, la contratación de un préstamo en Inglaterra. El mismo fue hecho en instancias de Rivadavia a través de la casa de Baring Brothers. Pese a las protestas, el préstamo se concretó aunque en condiciones muy desventajosas. Los intereses eran excesivos, como garantía respondían todas las tierras públicas de la provincia, y finalmente las obras que motivaban el endeudamiento (instalaciones para el puerto de Buenos Aires) no se construyeron. Los intereses se acumularon en forma tal que la deuda quedó saldada recién ¡en 1904!

## Rivadavia y los unitarios

En 1824 el General Juan Gregorio de las Heras fue elegido gobernador de Buenos Aires al cesar el período de Rodríguez. El ministro de gobierno fue Manuel García, en tanto Rivadavia viajó a Londres por negocios privados. La política de Rivadavia había sido trabajar por un Congreso Constituyente en Buenos Aires; por eso había desalentado el convocado en Córdoba, e impulsado otro que estuviera bajo control más directo de los intereses porteños.

Este congreso se convocó en 1824, e inició sus sesiones a fines de ese año. Diecisiete provincias participaban, incluidas la Banda Oriental y Misiones, que formalmente no era una provincia.

*Este congreso se convocó en 1824, e inició sus sesiones a fines de ese año. Diecisiete provincias participaban, incluidas la Banda Oriental y Misiones, que formalmente no era una provincia.*

